

FICHE BIBLIQUE

Apparition aux disciples (Jn 20,19-22)

1. Le contexte

Ce texte se situe à la fin de l'évangile de Jean, après la mort et la résurrection de Jésus.

Marie de Magdala s'est rendue au tombeau. Elle a constaté que la pierre du tombeau a été enlevée et que le corps de Jésus n'y est pas. Elle court en informer deux disciples qui viennent à leur tour, en courant eux aussi. Et là, l'un d'eux « voit et croit ». Le Seigneur apparaît ensuite à Marie et, après s'être fait reconnaître, l'envoie annoncer la nouvelle aux disciples. On retrouve ceux-ci à partir du v. 19.

2. Au fil du texte

Verset 19 : noter ce qui est dit de la situation des disciples au v.19, du lieu où ils se trouvent : qu'est-ce que cela dit de leur état d'esprit ? En contraste, comment apparaît Jésus ?

Après la mort de Jésus, tristesse et peur se sont emparés des disciples : ils ont verrouillé les portes du lieu où ils se trouvent et semblent incapables de bouger. C'est là que le Seigneur va les rejoindre. Il se tint « au milieu d'eux » dit le texte : peut-être pouvons-nous entendre par là la présence sûre de Jésus au milieu de nous, au milieu du monde...

Versets 20-21 : prendre le temps d'écouter attentivement les paroles de Jésus, de remarquer les dons qu'il fait aux disciples avant l'envoi en mission.

En contraste avec la peur, Jésus leur donne sa paix, à deux reprises. Il leur montre aussi ses mains et son côté afin qu'ils voient qu'il s'agit bien de lui, Jésus, celui qui a été crucifié. Les disciples manifestent alors leur joie. Paix et Joie : voilà les deux premiers fruits de la présence de Jésus ressuscité.

En contraste avec le lieu clos, voici qu'aussitôt Jésus les invite à se mettre en route. Il les envoie comme lui-même a été envoyé par son Père : quelle confiance de Jésus envers eux ! Quelle responsabilité pour les disciples !

Verset 22 : puis Jésus souffle sur eux et leur dit : « Recevez l'Esprit Saint. » C'est bien cette force divine qui va leur permettre de répondre à l'envoi du Christ.

Ce souffle de Jésus renvoie à la création de l'homme par Dieu telle que nous la raconte le deuxième chapitre de la Genèse : « Le Seigneur Dieu modela l'homme avec de la poussière prise du sol. Il insuffla dans ses narines l'haleine de vie, et l'homme devint un être vivant » (Gn 2,7). C'est comme une nouvelle création, une nouvelle Vie ainsi donnée par le Christ Ressuscité.

3. Appropriation personnelle

Comme les disciples ont peur, avons-nous aussi des peurs, des paralysies qui nous empêchent de nous ouvrir ?

Avons-nous fait l'expérience de la présence de l'Esprit Saint qui donne paix, joie, et force pour la mission ?

FICHE BIBLIQUE (suite)

Apparition aux disciples (Jn 20,19-22)

4. Quelques phrases de méditation

Pour que l'homme soit un fils à son image,
Dieu l'a travaillé au souffle de l'Esprit :
Lorsque nous n'avions ni forme ni visage,
Son amour nous voyait libre comme lui.

Quand ce fut le jour et l'heure favorable,
Dieu nous a donné Jésus le Bien-Aimé :
L'arbre de la croix indique le passage
Vers un monde où toute chose est consacrée.

Qui prendra la route vers ces grands espaces
Qui prendra Jésus pour Maître et pour ami ?
L'humble serviteur a la plus belle place !
Servir Dieu rend l'homme libre comme lui.

(D. Rimaud – Hymne © CNPL)